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o ENTREVISTA. JHEAN RAMÍREZ DOMÍNGUEZ, alcalde electo de Ollagile: 

“La comuna presenta déficit en los 
servicios básicos y la conectividad” 
Willy Briceño Romero 
cronicaOmercuriocalama.cl 

ligual como se prepara 
A paraentrentarlosdes: 

fíos deportivos de alta 
competencia defendiendo las 
camisetas de los equipos del 
Círculo Juvenil de Ollagile y 
Eléctrico Refinerías de Calama, 
que jugó en la primera etapa 
dela Copa Chile, con la perso- 
nalidad quelo caracteriza, con 
32 años, el alcalde indepen- 
dienteelecto por amplia mayo- 
ría en la comuna de Ollagúe, 
Jhean Ramírez Domínguez, de 
profesión ingeniero industrial 
y concejal enejercicio por esta 
misma localidad, comienza a 
delinear el trabajo que desarro- 
llará en los próximos cuatro 
añosen la gestión administrati- 
va al frente del municipio que 
presenta déficit enlosservicios 
básico como también conecti- 

vidad, y la migración de la co- 
munidad. 

¿Cómo observa este desafío que 
tendrá por delante? 

-Es un enorme y bonito de- 
safio ala vez. Es un período y 
un proceso que me va tocar vi- 
vir con nuevas experiencias, 
donde enfocaré todas mis 
energías, mi tiempo y compro- 
«miso en esta nueva etapa que 
iniciaré después de habersido 
electo por cuatro añoscomoel 
alcalde de la comuna de Olla- 
gile. 

¿Cuálessonlas principales pro- 
blemáticasa solucionar? 

-La comuna de Ollagiie tie- 
ne un déficit importante en los 
servicios básicos, me refiero a 
agua, luz y alcantarillado, y 
hoy en día se agrega una cuar- 
ta problemática que es la co- 
nectividad, considerando todo 
el proceso que se está desarro- 
llando a nivel país de creci- 
miento einnovacióntecnológi- 
ca, donde obviamente las per- 
sonas quieren avanzar en edu- 
cación y capacitación laboral a 
distancia, como también quie- 
ren utilizar la telemedicina 
porque estamos ubicados en 
una zona extrema que no 
cuenta con los profesionales 
endiferentes áreas delasalud. 

    

Enlaactualidad, ¿cómo sepuede 
concretar soluciones? 
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EL ALCALDE ELECTO POR AMPLIA MAYORÍA EN LA COMUNA DE OLLAGÚE, JHEAN RAMÍREZ DOMÍNGUEZ (IND.). 

-La conectividad resulta 
uno de los aspectos priorita- 
rios en la gestión administrati- 
va que pretendo concretar en 
la comuna de Ollagile, como 
también avanzar en lo que se 
refiere a los servicios básicos, 
ya que contamos con un plano 
regulador que viene desde 
1993, con una modificación en 
el 2003. Con más de 30 años 
de atraso en el tema adminis- 
trativo, y conel colapso delsis- 
tema de alcantarillado por la 
población flotante que se al- 
berga enla localidad. 

¿Poblaciónflotante? 
-Contamos con el personal 

del Cuerpo Militar del Trabajo 
que estárealizando obras civi- 
lesen la carretera que conecta 
con la Región de Tarapacá. 
Tambiéntenemos una grancir- 
culación de camiones proce- 
dentes del vecino país de Boli- 
via, los cuales utilizan el paso 
fronterizo para llegar con la 
cargaal puerto de Mejillones, y 
también de Antofagasta. 

“Invito a todas las 
personas que son de 
Ollagúe, y alos quese 
sienten también 
arraigados, y alos 
que tuvieron que par- 
tir hace mucho tiem- 

por temas labora- 
les, de estudio y habi- 
tabilidad, a que nos 
reencontremos con 
la comuna, que ten- 
gan la certeza que de 
mi persona siempre 
estarán abiertas las 
puertas para dialogar 
con ellos”. 

También presentan problemas en 

losserviciosbásicos. 
-En eltemade electricidad, 

Ollagiie se abastecea través de 
un generador que no está dan- 
dola capacidad de la intensi- 
dad del amperaje para abaste- 
cer a la comuna. Tenemos 
esos tres déficit, agua potable 
y alcantarillado, además de la 

conectividad que vamos a 
abordar desde el principio, sin 
dejar de lado los temas de sa- 
lud y educación, tanto para 
beneficiar a la población más 
joven como también para los 
adultos mayores. 

¿Cómosesoluciona el tema dela 
conectividad? 

-Llegando podemos gene- 
rar un nuevo contrato con la 

instalación de unaantena sate- 
lital que nos permitiría una 
mejor conectividad, o con fi- 
bra óptica que cuando uno se 
desplaza a la comuna observa 
las redes al lado de la carrete- 
ra.Son proyectos queno debe- 
rían demorar mucho tiempo, 
son reales. 

¿Qué pasaconel tema delasegu- 
ridad, considerando quesonuna 
comunafronteriza? 

-En el tema de seguridad 
por tema de presupuesto no 
hemos podido contratar un 
inspector municipal, aunque 
por un programa adquirimos 

“Hay muchas perso- 
nas que han tenido 
que partir de Ollagiie 
aotras localidades 
por temas de estu- 
dios y laborales. Por 
lo que esimportante 
generar los contac- 
tos, las redes y los 
convenios con otras 
municipalidades de 
la Región de Antofa- 
gasta, para que estas 
personas en cierta 
manera puedan estar 
más cerca de su co- 
muna estando en 
otra localidad”. 

una camioneta equipada con 
todo lo necesario para seguri- 
dad ciudadana. Pero, no tene- 
mos el personal para que tra- 
baje, así quevaaser uno delos 
principales objetivos en el pre- 
supuesto parael próximo año. 

¿Qué antecedente maneja de la 
actual administración edilicia? 

-Vamos a contar con un 

equipo jurídico para evaluar 
este traspaso que tendrá lugar 
desde la anterior administra- 
ción, donde dispondré de un 
equipo de apoyo paraadoptar 
decisiones. Pero, en forma 
previa a cualquier resolución 
conversare con todos los fun- 
cionarios que hoy prestan ser- 
vicios en el municipio. Unono 
viene a imponer nada, solo a 
dara conocer su forma de tra- 
bajo y ojalá que el equipo de 
trabajo este alineado en lamis- 
ma visión de avanzar en estos 
proyectos comprometidos en 
campaña en estos cuatro años, 
y también mejorar la calidad 
de vida de los habitantes de 
Ollagiie. 

¿Por qué cree que la gente lo eli- 
gióparaliderar laMunicipalidad? 

-Soy concejal en este últi- 
mo período que fue el más 
cortoenla historia porel tema 
de la pandemia. Creo que la 
gente me eligió como alcalde 
porque observó un trabajo y 
compromiso real conlacomu- 
na, donde las personas tienen 
nuevas expectativas y tal vez 
también dando la oportuni 
dada nuevas caras en la políti- 
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CES 
eintereses 

  

a tesorera regional 
Lancia Jacque- 

linne Fuentelzar, in- 
formó que39.012 personas 
naturales y jurídicas que 
tienenenlaactualidad dew- 
das tributarias y 7.611 bie- 
nes raíces dela región, que 
también se encuentran con 
sus pagos fiscales retrasa- 
dos, podrán eliminar el 
100% de multas eintereses. 

La información precisa 
queelbeneficio-contenido 

   Tributario- permi 
tar convenios hasta en 48 

cuotas mensualesel monto 
adeudado pero ahora, sin 
los costosadicionales delas 
multas e intereses y con un 
pago inicial flexible. 

Asimismo, explicó que 
existe una tasa 

en cuanto al pi 
pendiendo delas fechas de 
la deuda original, especial- 
mente paralas acumuladas 
entre el 31 de octubre de 
2019 y el 30 de junio de 
2022, las que estarán exen- 
tas del referido pago. 

Además, destacó que 
los interesados tienen pla- 
zo para acceder ala condo- 
nación hasta el jueves31 de 
octubre y sólo por internet, 
en el sitio web www.tgr.cl, 
sección “Nuevos Beneficios 
Ley de Cumplimiento Tri- 
butario (Ley 21.713)”. La 
personera, añadió queante 

dudas o consultas, los con- 
tribuyentes pueden concu- 
rrir hasta las oficinas cen- 
rales dela Tesorería Regio- 
nal Antofagasta. 

De acuerdo al organis- 
mo público, el porcentaje 
delos deudores deimpues- 
tos fiscales corresponden 
en 60% a la capital regio- 
nal; 27,9% en El Loa y 4,7% 
aTocopilla. En cuanto alos 
Bienes Raíces, 64,8% en 
Antofagasta; 27,6% de Cala- 
may un 2,4% del puerto sa- 
litrero. as 
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